



de l'association d'histoire vivante et de Tradition « France40 » est un bulletin de liaison et d'informations envoyé aux amis et pour action pour les membres, celle-ci est aussi postée en format papier pour les camarades non équipés de courriel électronique.

19/11/2013 - En cartouche : Le « Bleuet de France », en ce mois de novembre...

Chers camarades,

C'est déjà la fin de l'année 2013... et pourtant, dans l'attente et les préparations des événements de 2014, ce deuxième semestre fut riche en émotions, en voici un bref compte-rendu :

VII) 29 septembre : Inauguration du Monument National des Zouaves



Ça y est ! Le Président de l'Union Nationale des Zouaves, Bruno de VILLEPIN, a inauguré le Monument National des Zouaves à Moulin-sous-

Touvent (60) le dimanche 29 septembre ! C'est l'aboutissement de plusieurs années de travail, d'embuches et d'abnégation...



Nos camarades zouaves des « Arquebusiers de l'Est » et italiens tirent la salve d'honneur

Photo : Joaquim Domingues



La prise d'armes était assurée par le peloton d'honneur du « Collectif France 40 »

Photo : Marc Laruelle

Un compte-rendu très complet est sur le Bulletin n°38 de l'UNZ.

Celui-ci est téléchargeable sur le site :

http://collectifrance40.free.fr/index.php?option=com_rockdownloads&view=folder&Itemid=109



Martial veille avec attention sur notre Parrain Lucien DERVEAUX, Ancien de 1940... Notons que c'est Lucien qui a monté les Couleurs en cette belle journée

Photos : Joaquim Domingues

Associations présentes : « France 40 », « As de Carreaux », « 14-18 en Somme », « Arquebusiers de l'Est » et « Zuavo de la Guardia Imperial del Gruppo Storico Generale Cler » (ces derniers venus spécialement d'Italie...)

VIII) 12 octobre 2013 : Hommage au 14^e Zouaves à Haubourdin (59)

Une cérémonie particulièrement émouvante eu lieu à Haubourdin le 12 octobre 2013, en hommage aux Zouaves du 14^e régiment (5^e DINA).

A l'initiative de notre ami Floriant PRZYBYLSKI (petit-fils de zouave) et Jean-Claude ROGIER (USARG-43^e RI / Partenaire du « Collectif France 40 »), sur les lieux même des combats qui se sont déroulés les 28 au 31 mai 1940.

Lors de cette belle journée, le « Collectif France 40 » (« USARG » et « France 40 - Reconstitution ») a pu présenter une garde au Drapeau. Drapeau de l'amicale des Anciens du « 14 », sorti

exceptionnellement du musée de Lyon, et que nous avait confié madame Denise VERNET (fille de Marcel VERNET (+), ancien président de l'amicale du « 14 » et de l'Union des Zouaves alors).

Cette journée qui, était originellement une sortie privée, est devenue une sortie officielle... En effet, s'est tenue à la nécropole Nationale un Hommage aux Morts du 14^e Zouaves, mais aussi aux généraux Gustave MESNY (5^e DINA) et Pierre DAME (2^e DINA), en présence de membres des familles d'Anciens du 14^e RZ et des autorités locales.



La garde au Drapeau du 14^e Zouaves à la nécropole de Haubourdin.

Photo : Patrick Miltgen

Puis une visite guidée des positions et des lieux des combats sur la commune a été guidée et commentée par Monsieur Jules DUJARDIN, historien : quartier du Petit Belgique, du secteur Nouveau Monde - St Georges : PC division (où le Drapeau du régiment fut brûlé le 29 mai), PC 14^e Zouaves, secteurs sud (Beaupré), ouest (Moulin Rouge) et château de la Rache, à Santes (où le général Jean-Baptiste MOLINIE - 25^e DIM puis Groupement Molinié - signa avec les Allemands une reddition honorable des troupes françaises le 31 mai 1940). C'est dans cette très belle demeure que les filles du général ont pu découvrir avec une certaine émotion les lieux mêmes, au grand étonnement des propriétaires actuels qui nous ont très aimablement ouvert leur porte...

Tous nos remerciements à la Ville de Haubourdin pour son parfait accueil, à l'Union National des Zouaves et aux familles...

Florian PRZYBYLSKI

IX) 11 novembre 2013 : Musée de Meaux

Plusieurs milliers de visiteurs (3.600 environ...) du Musée de la Grande Guerre de Meaux ont pu découvrir les camarades du "Collectif France 40 - Section 14" en uniformes 1914-1918 lors de ce 11 novembre 2013...

En attendant 2014 !



Des camarades accueillent les très nombreux visiteurs devant le musée... (Michel, Denis, Didier, Jean-Luc, Pierre & Nicolas)

Photo : JFC



Dans les grandes et bonnes nouvelles au sujet de notre projet « **La Course à la Mer** », prévu du **10 au 12 octobre 2014**,

nous avons reçu la labellisation officielle et nationale par la « Commission du Centenaire ». Nous développerons plus ultérieurement ce projet majeur... A suivre donc...



Le film DVD « **Bataille d'un Jour - La Sarre** » d'Olivier Debras est enfin disponible. Tous renseignements sur :

<http://www.batailledunjour.blogspot.fr/>
<http://www.youtube.com/watch?v=5O0Cii55zEk>

***A noter dans vos agendas :

- AG de « F40 » le dimanche 19 janvier 2014
- 6 avril 2014 : Journée Nationale des Zouaves au monument national des Zouaves à Moulin-sous-Touvent
- 10 et 11 mai 2014 : Sully-sur-Loire
- du 10 au 12 octobre : « La Course à la Mer » à Armentières

Tout le détail complet de ces opérations, et bien d'autres choses encore, à retrouver et à consulter sur votre site du « Collectif France 40 ».

P/O le président, Didier COSTE,

Le secrétaire général, Jean-François CATTEAU



<http://collectifrance40.free.fr>

« Parce qu'un homme sans mémoire est un homme sans vie, un peuple sans mémoire est un peuple sans avenir »
Maréchal Foch